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12 月 25 日，体彩大乐透第 19148 期开
奖，前区开出号码“03、04、07、11、30”，后
区开出号码“08、09”。本期以 2.89 亿元
的全国发行量，为社会筹集彩票公益金
1.04 亿元。

本期全国开出 5 注一等奖。4 注为
1000 万元基本投注一等奖，分落河北、江
苏、浙江、湖北；1 注为 1800 万元（含 800
万元追加奖金）追加投注一等奖，花落安
徽。

数据显示，安徽中出的 1 注 1800 万元
追加投注头奖出自合肥，中奖彩票是一
张 15 元 5 注追加单式票。

河北中出的 1 注 1000 万元基本投注
头奖出自廊坊，中奖彩票是一张 10 元 5
注单式票。

江苏中出的 1 注 1000 万元基本投注
头奖出自南通，中奖彩票是一张“5+3”复

式票，投注金额 6 元，投注注数 3 注，单票
中奖金额 1023 万元。

浙江中出的 1 注 1000 万元基本投注
头奖出自宁波，中奖彩票是一张“6+3”复
式票，投注金额 36 元，投注注数 18 注，单
票中奖金额 1025 万元。

湖北中出的 1 注 1000 万元基本投注
头奖出自武汉，中奖彩票是一张 10 元 5
注单式票。

对比可见，由于采用了追加投注，来
自安徽的幸运儿在单注一等奖方面多拿
了 80%奖金，使得单注一等奖奖金达到
了 1800 万元。

二等奖中出 91 注，单注奖金 11.97 万
元。其中 35 注为追加投注，每注多得奖
金 9.57 万元。追加后，二等奖单注总奖
金为 21.54 万元。

本期，三等奖中出 213 注，单注奖金

为 10000 元。四等奖中出 929 注，单注奖
金为 3000 元。五等奖中出 18715 注，单注
奖金为 300 元。六等奖中出 29298 注，单
注奖金为 200 元。七等奖中出 40208 注，
单注奖金为 100 元。八等奖中出 855395
注 ，单 注 奖 金 为 15 元 。 九 等 奖 开 出
8796572 注，单注奖金为 5 元。

奖池方面，本期开奖结束后，13.57 亿
元 滚 存 至 12 月 28 日（周 六）开 奖 的 第
19149 期。（体彩）

大乐透开出5注一等奖 单期筹集公益金1.04亿元

□ 雨来

前天下午，足协新政在舆论
猜测中终于落地了，其中有关薪
酬的限制再次成为坊间热议的
话题。限不限，没有争议。争议
的是，如何限。

无论 NBA，还是欧足联，都
直接或间接地设有工资帽。再
具体一点，NBA 是真正的工资
帽，欧足联则是财政平衡。为什
么这样规定？道理很简单，防止
球队利用高薪云集超级巨星，导
致一支或少数几支球队过于强
大，从而压缩小球队的竞争空
间。设置工资帽，就是提高竞争
性，保护联赛和该项运动的发
展。但是，这种工资帽是宏观
的，为整支球队而设，并没有针
对单个球员。道理也很好理解，

“超巨”的个人价值必须得到体
现。詹姆斯拿了高薪，就必然压
缩队友的薪水，平衡下来，球队
很可能是“超巨”搭配角色球员，
球队仍不会过分强大。

欧足联的财政平衡方案，比
NBA 的工资帽还要宏观，如果
球队工资过高，还可以通过卖球
员等方式保持财政平衡。梅西
税后年薪 6000 多万欧元，巴萨
就不得不打拉基蒂奇的主意，卖
了他以保持财政平衡。

也就是说，宏观的工资帽，
既保护了明星球员的价值，又限
制了明星球员的数量，不至于球

队过于强大。
咱们把目光转回来。足协设

置工资帽的初衷，与 NBA、欧足
联是一致的，但足协的工资帽是
戴到了球员头上，等于削弱了明
星球员的价值。明星球员若得不
到保护，联赛的质量就难以保证。

细看“限薪令”，国内球员顶
薪1000万元人民币、外援300万
欧元，这种一刀切，即使梅西想
来中国发挥余热都难以成行。
足协为保护联赛费尽心机，却没
有认识到明星球员对联赛的推
动作用。伊涅斯塔在职业生涯
末期拿到大合同，不仅体现在技
术水平，而且对球队有传帮带作
用，更有对J联赛的广告效应。

遗憾的是，足协的“限薪令”，
由于保护不了明星球员，就吸引不
来、也留不住他们。1000万元人
民币，也就是100多万欧元，在欧
洲真不算多。武磊踢得好，到欧洲
挣外汇去！中国的武磊太少，出国
权当锻炼、进步，在这个阶段有利
于中国足球。武磊若太多，就会造
成中超联赛精英流失。那时候，国
家队成绩再好，联赛充其量是巴甲
与阿加，带不动就业，带不动
GDP，风景还是欧洲独好。

足协口口声声说联赛要市
场化。那么，为什么要市场化？
因为市场化最能发掘个人潜
力。现在看，足协只是逢迎舆
论，并没有彻底理解市场化的真
谛。U21 球员税前年薪不超过
30万元，你让18岁就虎虎生风的
梅西、C罗、姆巴佩情何以堪？明
明自己是场上主角，工资却只有
那些中年废柴的几分之一，你让
他们如何安心踢球？如何成长？

“限薪令”并没有充分尊重市场
2019年行将结束，但中国男足

国家队的帅位自里皮离职后至今依
然悬空。明年2月下旬中超联赛重
新开启之前，中国男足国家队必须
有新帅上任。据悉，目前国家体育
总局在国足主帅问题上倾向于以本
土教练为首选。为此，中国足协将
于12月27日在北京面试李霄鹏、李
铁和王宝山3名中超“土帅”。正常
推测，未来国足新主帅将在这3人
当中产生；但如果3人面试情况不
理想，国家体育总局不排除会另辟
蹊径，再次聘请“洋帅”。

李霄鹏：综合优势目
前最大

参加过 2002年韩日世界杯的
李霄鹏毫无疑问是国足主教练最
热门的人选。从目前 3 位“土帅”
的执教履历来看，李霄鹏的优势确
实最大。他在担任鲁能帅位之前，
曾经执教过中国女足并且率队取
得了不错成绩。过去两年，李霄鹏
带领山东鲁能都获得了联赛前
四。这个成绩，在鲁能参加职业联
赛历史上，只有殷铁生、桑特拉齐、
图拔3人做到过。

李霄鹏两次荣膺中超最佳教
练，尤其今年在足协杯输给申花之
后他依然获奖，足见他在中国足协
方面获得的支持力度颇大。从技术
层面看，李霄鹏率领的山东鲁能虽
然以比较简单的高快战术为主打，
但相对适合国足现阶段的球员特
点。而大部分国脚私下对李霄鹏的
能力和人品也比较认可。

当然，李霄鹏在临场指挥的
能力上依然存在大部分本土教练
的软肋。这就要看中国足协的专
家元老们如何衡量了。但从目前
的牌面上看，李霄鹏的综合优势
确实最大。

李铁：东亚杯表现仅
是及格

尽管外界对李铁执教国足的呼
声很高，但实际上李铁的执教经验
是3名本土候选者中最少的一个。
他曾获得 2018赛季中甲最佳主教
练，在中超则先后执教过河北华夏
幸福和武汉卓尔。今年武汉卓尔能
够获得联赛第6名，与李铁的执教
能力有一定关系。另外，李铁也曾
在佩兰时代和里皮第一次执教国足
的时候长期担任中方助理教练，对
国家队的运作比较熟悉。

但平心而论，武汉上赛季能以升
班马身份在中超跻身中游，运气成分
不容忽视，而且球队的打法并无明显
的特点可言。就东亚杯而论，虽然国
足选拔队对韩日两队没有大比分落
败，但丝毫看不出希望。当然，你可
以说球员的能力已经决定这个结果，
但比赛过程国足选拔队毫无创造性
的发挥，令人对李铁的战术思想并无
信心。另外，李铁当年在带河北华夏
幸福的时候曾公开抨击过国家队领
队，在中国足协的管理者眼中，这样
的经历足以扣分。

王宝山：逆袭需运气

据悉，在里皮下课后，王宝山是
第一个接到足协的询问是否愿意接
受国足主教练的本土教练，但王宝
山当时就表态不愿意执教。如果就
执教中超的角度来衡量，王宝山绝
对是执教履历最丰富的一人。在中
超球队中，王宝山担任过重庆、深
圳、河南等球队主帅。今年河南建
业能在多名外援受伤的情况下最后
打到中超第8名，应该说体现了王
宝山的执教能力。

据说王宝山手上还有一个优
势，那就是传闻河南建业阵中的外

援伊沃正在办理归化手续。一旦将
来伊沃可以为国足效力，那么王宝
山对他的使用最为熟悉。当然，王
宝山被外界标签化的形象就是一个

“人脉丰富”的保级队“救火主帅”，
能否服众是个问题。另外，他在以
往中国足协的元老专家团中的印象
也不太好，比如2008年他曾一度有
机会执掌国足帅印，但还是被中国
足协内部否决，最后由高洪波上位。

“洋帅”：不排除仍有
上位的机会

目前国足选帅倾向“土帅”，一
方面是国家体育总局高层的思路决
定，另一方面则是现实条件所限
制。毕竟2019赛季过于漫长，各队
的国脚正处于假期，很多人要到明
年 1 月中旬才会在俱乐部重新集
中。而有亚冠任务的4家俱乐部在
明年1月底或2月中就有比赛，国足
根本不可能提前开始集训。

下赛季中超预计提前到明年2
月下旬开始，而国足40强赛则在明
年3月下旬开始。因此，留给新主
帅展开国足集训的时间只能是明年
3月中旬。如果选用“洋帅”，根本
不够时间熟悉球队情况，除非使用
目前已在中超执教且比较熟悉亚洲
足球的外籍主帅，例如之前有人提
及的上港主帅佩雷拉、重庆主帅小
克鲁伊夫、苏宁主帅奥拉罗尤等。
事实上，中国足协本来最有可能聘
用的是佩雷拉，但考虑到总局的意
思，这个意见暂时不会成为主流。
当然，不排除3名“土帅”悉数不入
高层法眼，那么重启“洋帅”计划或

“土洋结合”模式也并非没有可能。
有一点可以肯定，无论未来国

足选用什么“洋帅”，“里皮时代”那
种由地方俱乐部“埋单”的模式将彻
底成为过去。 （大洋）

李霄鹏、李铁、王宝山今天赴京接受足协面试

国足新帅是“土”是“洋”或见分晓
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